

**Precio
de
Suscripción**

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00 »
Anual..... 55,00 »



**Diario
Nacional
Sindicalista**

**REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º**

Año I

Toledo, 18 de Noviembre de 1936

Número 25

Han sido ocupados parte del paseo de la Moncloa y Parque del Oeste, y otros varios importantes edificios

DOS CAZAS MAS DERRIBADOS AL ENEMIGO

El Gobierno Español ha ampliado el refugio señalado en Madrid para los no combatientes

La patria del trabajador

Porque nuestro movimiento brota de las mismas entrañas del pueblo, vestimos una aspera camisa proletaria. Y porque sentimos los afanes de Justicia y Liberación económica de millares de españoles somos ante todo, y sobre todo, revolucionarios.

España—ha subrayado JOSE ANTONIO—necesita una revolución; lleva más de un siglo de revolución frustrada.

La Falange siente la necesidad de que esta revolución, honda y fecunda no se malogre. Muy lejos nuestro ímpetu revolucionario de la plebeya algarada y el destructor motín. Pero cada día más firme nuestra fe en la eficacia salvadora de una revolución profunda, radical, que reconcilie a cada español con la PATRIA, a través del JUSTO reconocimiento de su derecho al PAN.

La Patria como la Tradición, como el Porvenir, no es patrimonio de una secta, de una clase o de un partido. Es de todos y para todos.

Para el trabajador, el gran engaño del marxismo consistió en hacerle creer que la Patria no existía; o que si existe es cosa de los ricos, de los señoritos.

Como la serpiente en el Paraíso, le prometió hacerle se-

mejante a Dios, si comía la manzana de la Antipatria, si renunciaba a su Patria.

Y tal afirmación ha sido artículo de fe para muchos trabajadores ingenuos, incapaces de discurrir por cuenta propia, que aceptaban sin examen todas las falacias que una prensa envilecida le suministraba.

Hoy, que las camisas de Falange azulean los campos de España, podemos afirmar una vez más que la Patria es una necesidad para el trabajador.

Patria significa, padre, protección, y en la sociedad las clases que necesitan amparo son los humildes.

El burgués adinerado, el señorito «sportman», pueden pasarse sin ella porque cruzan fácilmente las fronteras, pero el trabajador, por el contrario, no puede pasarse sin Patria.

Esta verdad tan evidente la han comprendido antes que nadie los Sindicalistas Nacionales que forman en las filas de la Falange y han salido al campo con el fusil en las manos a defenderla.

Los hombres de la camisa azul han conquistado la Patria y nunca renunciarán a ella. Los Camaradas no han caído en vano.

Jesús Ercilla



El Coronel Yagüe, que ha tenido que retirarse del cerco de Madrid, enfermo, cuando ante su empuje arrollador, empezaban a abrirse las puertas de la Capital. Falange Española de las J. O. N. S., pide al cielo su rápido restablecimiento, que le permita, rodeado del Tercio y la Falange, sus dos amores, desfilar el día cercano del triunfo por las calles madrileñas.

relato de hechos abominables, cuyos nombres no se pueden pronunciar.

Al primer golpe de Franco sobre Madrid, los dirigentes rojos huyeron a Valencia, en su seguimiento salió Rosenberg, el embajador ruso en España, para establecer una nueva embajada rusa en aquella ciudad.

Europa, el mundo entero, debe gratitud al General Franco, porque Europa y el mundo entero han pasado momentos de verdadero peligro.

Intentó el marxismo apoderarse de España y para lograr su intento no dejó nada por hacer: Quince mil curas y frailes han sido asesinados y no se han librado de esta persecución las mismas religiosas, con las que han cometido toda clase de excesos.

Con la toma de Madrid esperamos que la agonía de España habrá terminado. Del fin de la campaña militar no tenemos duda ninguna, pues está conducida por un General en Jefe de gran temple y fuerza de voluntad; pero aún le queda a este glorioso militar una tarea ardua, la reconstrucción de España, después de su victoria guerrera. Han de ayudarle todos los de dentro de España y los de fuera.

La Gran Bretaña debe dejar su impasibilidad y mostrarse colaboradora leal del gobierno de Franco, reconociendo el nuevo régimen español.

Esto es lo menos que Inglaterra puede hacer por un hombre que no sólo ha salvado su Patria, sino que ha salvado a Europa de un peligro inminente »

Comunicado oficial

Situación de nuestro Ejército a las veintiuna horas del día 17 de noviembre de 1936:

En el día de hoy se ha desplegado la mayor actividad en el sector Norte y Sur de la séptima División, habiendo actuado nuestra Aviación con gran actividad en las distintas Divisiones, principalmente en el sector Sur de la séptima División, donde se han derribado dos aparatos rojos.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación continúa sin modificación.

BOLETIN OFICIAL

En el frente Sur y frente de Madrid ha continuado el avance firme de las fuerzas nacionales, habiéndose ocupado la fundación del Amo, Instituto Rubio, Residencia de Estudiantes, Asilo de Santa Cristina, parte del Paseo de la Moncloa y Parque del Oeste. Todos los intentos de agresión enemiga fueron duramente rechazados. Las avenidas aparecían cubiertas de cadáveres, en su totalidad de aventureros extranjeros que no han podido resistir el empuje de nuestras fuerzas.

En el Cantábrico, sin novedad, con recrudescimiento de la actividad de la Artillería y fusilería del frente de Vizcaya. En Guadalajara se rechazó un intento de ataque del enemigo, al que se le causaron numerosas bajas. En el aire fueron averiados dos aviones de caza enemigos.

Al cerrar la edición

El Dr. D. Ramón Molina y Nieto, ha muerto

Desde Avila, en donde falleció repentinamente, llegaron anoche a nuestra ciudad los restos del que fué Canónigo de esta Archidiócesis y Diputado a Cortes por Toledo Dr. don Ramón Molina y Nieto.

Por sus relevantes dotes, supo conquistar la simpatía y cariño de cuantos en vida le tratamos, sintiendo con dolor tan irreparable pérdida.

El Dr. Molina nació en Consuegra (Toledo) el año 1880, se ordenó en 1905, fué familiar del Cardenal Sancha, siendo diácono; fué Párroco de Santa Leocadia. Tomó pose-

sión de la canongía el año 1928 y fué profesor de distintas facultades.

Por tres veces fué elegido Diputado a Cortes por esta provincia, siendo muy acertadas sus intervenciones en favor de los intereses de la religión y de la provincia.

El cadáver, que iba en una severa caja, quedó expuesto en la Capilla Ardiende que se instaló en el Palacio Arzobispal, siendo visitado por todas las clases sociales para rendir el último tributo de respeto y cariño a tan preclaro Sacerdote.

Las últimas horas de Madrid

El Daily Mail publica un artículo sobre la situación de España que por considerarle de gran interés para nuestros lectores, extractamos a continuación.

«El General Franco, forzando sus marchas ha entrado en Madrid y sólo le resta por realizar el último esfuerzo.

El General Franco ha luchado con voluntad de hierro contra todos los inconvenientes que se le presentaron desde los primeros días de la campaña, y es esta su voluntad de hierro la que le ha llevado a la victoria, a su lado encontró Franco a todos los buenos patriotas y a lo mejor del Ejército. Unos y otros dieron lo mejor que tenían por su Patria...

Llegan a las trincheras informes de Madrid, con el

¡Españoles y Extranjeros! ¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrará las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAO EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,96, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO	QUINTO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,00 »	En mano 3,60 »
Total 6,10 »	Total 6,70 »
	Premio mensual 33,33 »
TERCERO Y CUARTO AÑO	DECIMO AÑO
Comida 2,00 ptas.	Comida 2,00 ptas.
Masita (vestuario). 1,10 »	Masita (vestuario). 1,10 »
En mano 3,40 »	En mano 4,00 »
Total 6,50 »	Total 7,10 »
	Premio mensual 33,33 »

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes; Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00. Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

HORIZONTES

Preciso es gritar con toda la fuerza de nuestros pulmones, y si es preciso hasta "que se hunda el firmamento y tiemblen las esferas", que esta magna ofensiva contra el comunismo mundial, que ha iniciado España y que terminará en Rusia (por que también hay que salvar en Rusia a muchos millones de almas), no se ha emprendido para salvar los egoísmos capitalistas.

Que se estén sacrificando miles de vidas (y de lo más florido y selecto de nuestra juventud) para que unos cuantos señores sigan pensando en el corte de su cupón o en el 40 por 100 de sus utilidades industriales como único objetivo en presencia del sacrificio nacional, es cosa que no se puede presentar con tranquilidad.

En uno de los diferentes artículos escritos en el periódico local hace cinco meses, acerca de las causas de la catástrofe que ya entonces vislumbraba aquel que tuviera los ojos abiertos, y aun más abierto el corazón; se decía, entre otras cosas: "Que no toda la culpa es

de los de enfrente, y mucho menos del 50 por 100 de los obreros, sino que muchos de nuestro campo contribuyen con su criminal conducta y con su indiferencia en las cuestiones sociales a precipitar los serios acontecimientos que se avecinan".

Que todo no se compone con rezo (si bien esto sea el principal deber del hombre) lo demuestra aquella sublime contestación que el Divino Maestro dió al fariseo cuando éste le preguntó: ¿Qué tengo que hacer para ganar la vida eterna? Cumplir la Ley, le dijo; la cual enseña como primer mandamiento "Amarás al Señor tu Dios con toda tu alma y con todo tu corazón", y como segundo "Amarás al prójimo como a tí mismo".

Que muchos del campo titulados de derechos practican el primer mandato de la Ley (por lo menos según su criterio), olvidando la práctica del segundo, es cosa que con frecuencia se puede comprobar.

Un orador sagrado decía días pasados en presencia de nume-

Servicio de información de personas residentes en Madrid

Para satisfacer la natural ansiedad de cuantas personas tienen familiares en Madrid, por la Secretaría General de Su Excelencia el Jefe del Estado ha sido organizado un servicio de información para cuando las fuerzas del Ejército Nacional ocupen dicha capital, y que, por lo que se refiere a esta capital, será efectuado por el Excmo. Ayuntamiento y las organizaciones de Falange Española y Requetés en sus respectivos Centros.

Para ello, cuantos soliciten informes de alguna persona que suponga residente en Madrid, lo verificarán en cualquiera de los mencionados organismos, llenando al efecto la ficha de petición que en los mismos les será facilitada, debiendo realizarlo en todo caso antes del día 20 del corriente mes, y por el que, en su día, le será igualmente notificado el resultado del informe.

Por lo que se refiere a la provincia, el servicio será realizado por los Ayuntamientos de las respectivas localidades en la misma forma expuesta.

A fin de facilitar el servicio, y en interés mutuo de los usuarios, se encarece que los informes se soliciten en un solo organismo, evitando y absteniéndose de toda duplicidad o repetición de la solicitud.

Toledo, 12 de noviembre de 1936.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que todas aquellas personas que deseen pasar por el edificio iglesia de San Marcos, vulgo Trinidad, de esta ciudad, para reconocer objetos o muebles de su propiedad, lo podrán hacer a partir del día 18 de los corrientes, cumpliendo previamente los requisitos que a continuación se expresan:

1.º Toda persona deberá presentar una relación jurada en la Delegación de Orden Público (Gobierno Militar) de los objetos y muebles que le hayan sido sustraídos por los rojos, detallando en la citada relación los datos, señales, iniciales y todo cuanto puedan para su más fácil identificación.

2.º Una vez presentada la precedente relación, y previo informe e investigación, se le autorizará por escrito para penetrar en la citada iglesia; esta autorización irá firmada por el señor Delegado de Orden Público o persona designada por él.

3.º Esta autorización servirá sólo y exclusivamente para la identificación de los muebles

u objetos sin poder retirar ni ninguno hasta vencido el plazo marcado para reconocimiento.

4.º Este plazo vencerá el día 30 de los corrientes.

Las horas para presentar las relaciones juradas será de nueve a una de la mañana, y estas mismas horas son las vigentes para recoger las autorizaciones en el citado Gobierno Militar.

Para identificación y reconocimiento en la iglesia de San Marcos, regirán las horas siguientes: mañana, de nueve a doce y tarde, de cuatro a seis (excluidos los domingos).

Planas

Hotel del Lino

Gran confort, baños, calefacción, aguas corrientes y teléfono en todas las habitaciones

Teléfono 1.339

TOLEDO

roso auditorio, que "además de golpes de pecho hacían falta golpes de bolsillo", y añadimos nosotros: y "sacrificios de todo orden por quien puede y debe", pues la hora presente de España es hora de sacrificios.

Sabemos que nuestros hospitales de sangre están faltos de muchas atenciones, y que nuestros milicianos de Falange padecen el frío del invierno.

No hemos de ser tan exigentes que pensemos que todo se puede remediar en este enorme caos que originó la vesania marxista; pero es "seguro" que si "todos" los que rezan hicieran algo más que rezar, o sea, practicar el segundo mandato de la Ley, tantos y tantos jóvenes que pusieron su vida al servicio de España no llorarían el desamparo en los hospitales de sangre, y el padecimiento físico de menos la ayuda de muchos,

que, durante la tiranía marxista, estuvieron al servicio de aquellos que "sabían" rendirles por el terror.

Se hace necesario abrir nuevos horizontes en la vida social de España. Es imprescindible crear un ambiente social más en armonía con la justicia, llevando nuestro derecho al terreno práctico.

Que a los muchos de nuestro campo (o que por lo menos en él ahora se cobijan) que en el caos presente salvaron vidas y haciendas, no es mucho pedirles: que pongan su hacienda y su cariño (ya que los otros ponen su vida) al servicio de la causa de España.

Y sería lamentable que la apatía y el tacaño proceder en prodigar sacrificios en la hora actual obligasen "por ahora" al Alto Mando a "coger la piqueta" para abrir el camino salvador.

A. B.

BANCO CENTRAL

RECORDAD que atesorar capitales, aparte de ocasionar un perjuicio al poseedor por la pérdida de interés, representa un gran perjuicio para la economía Nacional al restar a la circulación los mismos

EL BANCO CENTRAL ofrece los servicios de su CAJA DE AHORROS Y HUCHAS GRATUITAS para el ahorro a domicilio

¡¡Propietarios de los campos arrasados por el marxismo!!

Falange Española de las J. O. N. S., en su decisión de que ni un solo palmo de tierra laborable quede sin sembrar, tiene dispuesta una legión de obreros, yuntas y arados de la austera Castilla, que esperan ansiosos la primera llamada para acudir a los campos en que sea preciso su trabajo.

Urgentemente, ante el apremio de tiempo, por lo avanzado de la estación, debéis comunicar a vuestras respectivas Jefaturas Locales de F. E. de las J. O. N. S. cuantas yuntas y obreros necesitéis para dar comienzo inmediato y realizar normalmente las labores de siembra. En dicha comunicación debéis indicar vuestro nombre, dirección, término municipal en que se encuentre la finca, superficie que se desea sembrar y si disponéis de alimento y pienso suficiente para personas y ganados.

Las condiciones de trabajo que hemos ofrecido en nuestro

no, se os concederá un premio de "cinco pesetas por hectárea" por cuenta del dueño de la finca. La clasificación de las tierras y la concesión de esta bonificación será hecha por un miembro de esta Comisión Central de Agricultura de Falange.

Cada yuntero deberá llevar su arado romano y todos los aperos necesarios; si alguno carece de ellos y quiere ofrecerlos, lo comunicará a esta Comisión, la que procurará proporcionárselos.

Los días que por causa de las inclemencias del tiempo sea materialmente imposible realizar labor alguna, vuestra manutención y la de vuestras yuntas correrá a cargo de los propietarios para quienes se haga la siembra.

Ahora bien: si las condiciones atmosféricas impiden realizar la siembra, pero se pueden dar labores de alzar, se ejecutarán estas labores, abonándose a cada huebra los precios

Gran Salehichería

Sobrino de Emilio Domínguez

PRUEBE LOS BOCADILLOS DE ESTA CASA

Comercio, 46

Teléfono 1592

TOLEDO

llamamiento a los agricultores castellanos, de acuerdo con la representación de labradores toledanos que nos visitó en demanda de auxilio, y con las que esperamos estéis conformes, son las siguientes:

"Seréis alojados en el lugar donde tengáis vuestro trabajo, por cuenta del patrono para el cual realicéis la labor".

La manutención podrá ser por vuestra cuenta o por cuenta del propietario, a elección vuestra y de acuerdo con el dueño de la finca. En el segundo caso, se os descontarán del jornal 2,50 pesetas por obrero y 4 pesetas por yunta.

El trabajo lo realizaréis a destajo, y los precios serán los siguientes: "Veintitrés y veintiocho pesetas por hectárea sembrada y por los trabajos de volear y tapar con arado romano", según se trate, respectivamente, de tierras sueltas o pesadas.

Se asignará un sembrador por

corrientes en la localidad, que no bajarán en ningún caso de "dieciséis pesetas por jornada".

Y, por último, los patronos para quienes se hace la siembra entregarán a la Comisión Central de Agricultura de Falange E. de las J. O. N. S. una cuota de 0,50 pesetas por hectárea sembrada, para gastos de organización.

¡¡Propietarios!! ¡¡Arrendatarios!! ¡¡Cultivadores todos de las tierras devastadas por el marxismo!!

"Sembrar todas las tierras que deban dar fruto", es: "Deducir las odiosas importaciones extranjeras"; es: "El pan de mañana"; es: "Una necesidad nacional".

¡Arriba España!
Comisión Central de Agricultura de F. E. de las J. O. N. S. (Burgos).

Nota.—El dinero necesario para pago de estas labores po-

Bazar el 65 y 95

Loza, cristal y juguetes

Comercio. 66 — TOLEDO

cada tres yuntas de ganado mular y por cada cinco parejas de ganado vacuno.

El jornal del sembrador lo abonarán los yunteros y nunca será menor de cinco pesetas.

"Caso de hacerse la siembra a máquina, se abonarán veinte pesetas por hectárea completamente terminada".

En todos los casos, si el resultado de la siembra fuera bue-

deís solicitarlo de la Secciones Agronómicas provinciales, de acuerdo con las normas que se dictan en el decreto núm. 51, dado por el Jefe del Gobierno del Estado Español con fecha 28 de octubre, publicado en el "Boletín Oficial" del 1 de noviembre corriente, por el que se "conceden hasta 100 pesetas por hectárea que se siembre de trigo".

De nuestra antena

La Guardia Civil de Madrid se ha reconcentrado en sus cuarteles

Las mujeres madrileñas piden la rendición de la ciudad. Durante los bombardeos nacionales, muchas personas de derechas, rezan públicamente el Santo Rosario, ocultas en el metro

Los rojos obligan a sus jefes a combatir con ellos porque éstos pretenden evadirse del frente

Valencia.—El Comité Central de la U. G. T., que hace unos días salió de Madrid y se instaló en Valencia, ha vuelto a Madrid. Las razones que para su retorno dan es que el peligro de Madrid ha pasado. De muy buena fuente se sabe que si volvieron a Madrid fué obligados a ello por sus afiliados, los cuales se negaron terminantemente a combatir mientras sus dirigentes estuvieran en Valencia.

Al grito de viva Rusia, los rojos corren a la desbandada

Roma.—El sábado y domingo los rojos de Madrid, bajo el mando de oficiales rusos, intentaron un ataque a los frentes nacionales, siendo rechazados por las tropas, que a su vez atacaron con singular dureza, logrando entrar en la ciudad por la Bombilla, después de atravesar el puente de la casa de los franceses. Iniciaron la acción los ataques, a los que seguían fuerzas de Infantería del Tercio, Regulares y Falange Española.

Durante estos últimos días los rojos han sustituido el grito de U. H. P. por el de viva Rusia.

El espíritu destructor de los rojos se manifiesta en todos sus actos

Berlín.—Comunican del frente de Madrid que se oyen fuertes explosiones, lo que hace pensar que los marxistas han empezado la voladura de los edificios en el interior de la ciudad.

Los dirigentes marxistas, hacen la del capitán araña y toman rutas diferentes en busca de puerto seguro

Alicante.—En esta ciudad se ha prohibido la expedición de salvoconductos para el extran-

jero, pues los dirigentes marxistas, en vista del cariz que toman los ataques a Madrid, tenían el propósito de largarse al extranjero.

La primera vez que actúan las columnas catalanas en Madrid tienen un rotundo fracaso en el Manzanares

Avila.—Se conocen más detalles de los últimos avances de nuestras fuerzas sobre Madrid. El teniente coronel Ansio telegafió al mando que sin tanques o con ellos él pasaría la Manzanares, como efectivamente lo hizo, atravesándolo por un sitio que no está canalizado. En ésta intervinieron por primera vez las columnas catalanas, que sufrieron grandes pérdidas, demostrando que en Madrid se encuentran ya bastante mal, pues tienen que echar mano a las fuerzas de reservas.

Una maniobra del enemigo favorece a nuestras tropas

Fuerzas provenientes del sector del El Escorial, a las que el mando esperaba, atacaron nuestro flanco derecho sin resultado, y su acción fué contraproducente, ya que al dejar debilitado ese frente han facilitado el avance de nuestras tropas en ese sector.

En Madrid tratan de desvirtuar la entrada de nuestras tropas

Lisboa.—Radio Club Portugués, a las 21 de ayer, daba la noticia de que el ataque de nuestras fuerzas a Madrid fué precedido de 40 tanques ligeros.

En Madrid el mando trata de desvirtuar la entrada de nuestras tropas en dicha ciudad, asegurando que sólo logró pasar el río un pequeñísimo grupo de legionarios. Siguen con el mismo procedimiento que al principio de la campaña, en que negaban que nuestras fuerzas de Marruecos hubieran atravesado el Estrecho, y que cuando no pudieron negar su presencia en

nuestros frentes digeron que eran unos pocos moros que habían logrado pasar.

El «ABC» republicano reconoce la angustiosa situación de Madrid

El «ABC», de Madrid en su artículo de fondo, reconoce la apurada situación de Madrid, añadiendo que es inútil querer engañar en estos momentos, pues se sabe que Madrid es el objetivo principal de los fascistas y hay que defenderlo a toda costa. Reconoce la disciplina de los Ejércitos del general Franco y aconseja a los milicianos la disciplina como la principal arma de combate. Termina su artículo en términos de gran desaliento.

Nuestras tropas pernoctan en la Ciudad Universitaria

Jaca.—Se conocen detalles de la primera noche de estancia de nuestras fuerzas en Madrid. Durante la noche fueron hostilizados desde los edificios de la Ciudad Universitaria, que todavía estaban en poder de los rojos. A las primeras horas de la mañana las fuerzas ensañaron la zona ocupada, batiendo y limpiando los edificios desde los cuales fueron hostilizados durante la noche sin resultado. Ocupando, tras de una pequeña operación, la Fundación del Amo y la Casa de Velázquez, residencia en Madrid de pintores y artistas franceses. A esta acción cooperaron treinta aviones y la artillería. Los rojos tienen instaladas sus piezas en el Hospital Clínico de la Ciudad Universitaria, en el Palacio Real y en la Cárcel Modelo. Contra estos edificios actúa especialmente nuestra artillería y aviación, obligando a desalojar el Cuartel de la Montaña, que ha sufrido grandes desperfectos. Nuestra artillería bombardeó con fuego incesante el barrio de Cuatro Caminos, dificultando la concentración de fuerzas y dispersando una columna que tenían preparada para llevarla al frente.

Para defender Madrid contra posibles ataques aéreos levantaron varias columnas de humo para ocultarlo a la vista de nuestra aviación.

La inteligencia con que se llevan estas operaciones nos da una idea del escasísimo número de bajas que nuestras fuerzas han tenido. Durante el día, la desmoralización que los últimos avances ha causado al enemigo se nota en que sus ataques cada vez son más espaciados y más débiles.

Los rojos de Madrid, en su desesperación, emplean cada día

elementos de combate más canalleros, pues obligan a las mujeres y a los niños a ir delante en la pelea.

Se sabe que el número de muertos en las últimas operaciones que hemos hecho a los rojos es elevadísimo, calculándose en 4.000.

Uno de los prisioneros de los últimos combates declaró que el general rojo Mangada había sido herido por una bomba de nuestros aviones.

Se emplean gases asfixiantes

Madrid.—Esta misma emisora daba la noticia de que los rojos habían empleado gases tóxicos en el frente de Madrid, sin consecuencia por nuestra parte, pues nuestras fuerzas en dicho frente están perfectamente equipadas contra los gases.

Una oficina de reclutamiento descubierta en Francia

Marsella.—La policía ha descubierto una organización encargada de reclutar gente para el frente de Madrid. Se sabe que esta organización ha reclutado y mandado a España un grupo de 2.000 hombres, y en un segundo envío otro de 6.000, divididos en grupos de 400. La mayoría de los reclutados son belgas y franceses.

La aviación nacional invita nuevamente a Madrid a rendirse

Madrid.—Ayer volaron sobre esta ciudad aviones nacionales arrojando nuevamente proclamas en las que se invita a esta ciudad a rendirse.

Con este motivo han recorrido la ciudad varias manifestaciones compuestas de mujeres, pidiendo la rendición. Siendo disueltas rápidamente por grupos de milicianos y practicándose varias detenciones. En algunas estaciones del Metro las mujeres que buscan refugio ante el bombardeo aéreo rezan el rosario, sin preocuparse de las coacciones y las represalias que contra ellas toman los rojos.

Situación de El Escorial

Fugitivos del frente de El Escorial han dado detalles de la situación en este punto. Dicen que dentro del Monasterio se ha cometido toda clase de profanaciones, y que han destruido gran parte de las obras de arte que encerraba este Monasterio, considerando como pérdida la espléndida biblioteca que encerraba.

La guardia civil encerrada en sus cuarteles

Los marxistas han intentado desarmar a la Guardia Civil, pero ésta se ha negado a entregarlas, retirándose a sus cuarteles, donde están cercados por los milicianos.

Italia desmiente unas noticias

Roma desmiente unas noticias dadas por la Radio de la F. A. I., de Barcelona, que copia de un periódico ruso, según la cual en Italia ha habido manifestaciones de simpatías para los obreros del frente rojo, y que con este motivo habían sido fusilados varios obreros italianos. La Radio italiana, después de negar rotundamente tales afirmaciones, dice que se hubiera podido quitar este trabajo con sólo decir que era una noticia rusa.

Tiranía entre el gobierno alemán y ruso

Berlín.—Las relaciones entre el Gobierno alemán y ruso cada día son más tirantes, tirantez aumentada con motivo de las detenciones de súbditos alemanes en el territorio ruso, que han continuado todos estos días. Ayer, el Canciller Hitler se reunió con su Estado Mayor, desde las 10,30 de la mañana a las dos y media de la tarde, y se trató de la cuestión soviética.

Declaración de Grandi

Lisboa.—El embajador de Italia en Inglaterra, Grandi, ha hecho las siguientes declaraciones: Italia no tolerará que se implante el comunismo en ningún país del Mediterráneo por considerarlo perjudicial para sus intereses.

Atentado contra Largo Caballero

Uno de los prisioneros hechos en el sector de Madrid refiere que Largo Caballero, cuan-

do se trasladaba de Valencia a Barcelona, fué objeto de un atentado, perpetrado con pistolas ametralladoras, por elementos de la F. A. I. La escolta de Largo Caballero repelió la agresión, logrando coger a uno de los autores del atentado, que tuvo que ser puesto en libertad ante las amenazas de la F. A. I.

El objeto que se proponen las potencias firmantes del protocolo de Roma, traerá consecuencias ventajosas si no chocan con la obstinación de los otros estados

Roma.—Comentando las declaraciones hechas por los representantes de las tres potencias signatarias del protocolo de Roma, el periódico "El Messagero" escribe: El objeto que se proponen los tres Gobiernos amigos puede tener para Europa entera consecuencias ventajosas, si los otros Estados renunciansen a sus absurdos proyectos. El "Poppolo de Italia" hace todavía más claramente su opinión a ese respecto, y dice acerca de la cuestión de igualdad absoluta de derechos para Austria y Hungría, que Praga no da cualquier prueba de buena voluntad a este fin, toda vez que el Gobierno checoslovaco respondió a los deseos de Hungría de suprimir las cláusulas militares del tratado de Trianon, que se volverá inaplicable, amenazando no respetar más sus compromisos acerca de las minorías. En compensación, Yugoslavia se conduce actualmente con dignidad y justicia para con las minorías húngaras.

La mitad de las huelgas habidas en Inglaterra, han sido contrarias a los sindicatos obreros

Londres.—Respondiendo a una interpelación en la Cámara de los Comunes, el ministro del Trabajo dijo que en Inglaterra desde enero de 1935 hasta fines de septiembre de 1936, se registraron 1.101 huelgas, siendo la mitad de ellas contrarias a la opinión de los sindicatos obreros.

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos

LIBRERÍA

IMPRESA

ENCUADERNACIÓN

Rafael Gómez Menor

Comercio, 57 -:- TOLEDO

Relojería, Joyería y Óptica

JOSE HURTADO
SUCESOR DE VALLE

OBJETOS PARA REGALO Y PULSERAS DE PEDIDA

Belén, núm. 11 — TOLEDO

Mane, Thecel, Phares...

En estas horas del atardecer, cuyos últimos resuellos son como boqueadas de una lámpara claustral, la contemplación de Madrid, austera y somnolienta, brinda en dosis filosofía y sentimentalismo.

Recortada dolorosamente sobre la tierra herida y hosca, la que fué capital de España se revuelve y agoniza. ¡Y qué agonía tan trágica y emocionante histórica! ¡Qué agonía tan justa y providencial, tan místicamente funeraria, a la luz gris y mortecina de este noviembre alegórico! ¡Qué contraste tan enorme con su bullicio y alegre des-

hasta ellos y librarles de ese infierno... si es que aún viven! Y así la incertidumbre muere también en nosotros con caracteres de dramática realidad. Sabemos que ahí estaban, pero ¿cuál habrá sido su destino? ¿Adónde les habrán llevado los cruzados vientos de esta tempestad sangrienta? De cualquier modo, nuestro dolor, aunque natural, es fácilmente llevadero: ¡es la guerra!

Madrid a la vista. Torres y palacios recortados sobre el fondo semioscuro de esta tarde otoñal y pálida. Silueta difusa y poliforme de una ciudad en

Casa DIAZ

Salchichería y Fiambres
LA MEJOR SURTIDA

Plaza de Zocodover, 46, T O L E D O

preocupación de ayer! Ahí está Madrid; eso es Madrid. Más bien parece un cuerpo frío y espectral, arrollado a la manta de su pecadora indolencia.

Y de pronto piensa uno: ¡pobre Madrid! En aquella ventana que la distancia nos hace pequeña y casi invisible, tal vez haya unos ojos que por nuestra llegada lloran y un corazón que nos crea eternamente dormidos en Dios sabe qué rincones. Y la fantasía sigue destilando la miel, hoy acibarada, de sus sueños. Bajo el armazón de piedra, bajo la muela dura y reseca de la urbe, muchos hermanos soñarán también y muchas manos amigas se tenderán en amores de fiebre hacia nosotros, mientras el reloj araña en sus carnes flageladas con lentitud e inquietudes de tragedia. Tras ese velo invisible, que es la distancia, hay para nosotros quereres bien cultivados. Pero allí está también la bestia acorralada, con sus fauces espumeantes, con sus uñas rencorosamente distendidas, escupiendo en su impotencia blasfemias y maldiciones. Por eso, mientras las baterías, a nuestro lado, siguen lanzando fuego sobre el cuerpo harto chamuscado de la ciudad, un día alegre y confiada, una corriente de amargura y alegría recorre nuestros nervios en tremante alternativa: alegría por el ya estar cerca, junto a los mismos muros tan cantados, y por el caer y revolcarse de la vil alimaña; dolor por la muerte de los hermanos en rito y credo que allí sufren y aguardan y por la tardanza del rescate; dolor también por tanta desolación y soledad en lo que fué siempre médula y cerebro de España. Bajo ese manto ceniciento y conventual que a nuestros ojos se tiende, el cautiverio de nuestros hermanos se hace cadena larga y de hielos. ¡Cómo quisiéramos llegar

sitio. Columnas de humo brotando de las entrañas de un infierno previsto y esperado. Aquello es la Telefónica, aquello el Palacio de Oriente... y así en sucesión interminable. Pero ¿qué quedará de todo esto? ¿Qué será de tanta riqueza artística y monumental, ornamenta preciosa de esta España por la que combatimos? ¿Qué hallaremos al entrar en la Metrópoli? Poco falta para ello, pero en ese intervalo quizás la flera colme sus ansias de destrucción. Porque todo hay que esperar del hombre convertido en hiena y nada debe sorprendernos ya en esta ráfaga continua de rojores vesánicos.

Dura vigilia la de Madrid, y triste destino el suyo, sólo comparable al de Babilonia, Nínive o Cartago. Pero así se han forjado los grandes escalones de la civilización y así han nacido las Edades en la Historia. Y esto es lo importante de la empresa. Los ejércitos han sido casi siempre el instrumento de Dios, el ángel exterminador de la justicia divina. Recordemos, pues el recuerdo fué de ordinaria filosofía provechosa: Un día las espadas de Roma—«Delenda est Carthago»—cayeron en turbión impetuoso sobre la renombrada colonia fenicia y la piedra, al derrumbarse, cambió el rumbo de la Historia. Y otra noche, más remota en el curso insensible de los siglos, las tropas persas, acampadas en las riberas del río bíblico, castigaron—«Mane, Thecel, Phares»—la osadía del sacrilego Baltasar, cuya ciudad se desploma bajo el peso mismo de sus crímenes. Las circunstancias no son del todo diferentes; si la Historia se repite ¿no se cumplirá también aquí la profecía?

Anúnciate en IMPERIO

Julio Pous

Tejidos y Novedades —
Primera Casa en Pañería

COMERCIO, 61, T O L E D O

FÉLIX RODRÍGUEZ

CASA ESPECIAL EN
PESCADOS FRESCOS
Y MARISCOS :- :- :-

Comercio, 45 y 47 :- TOLEDO

Nota facilitada por la Secretaría Técnica del Cuartel General del Generalísimo

La zona de Madrid señalada para refugio de ancianos, mujeres, niños y personas no combatientes, quedará ampliada y delimitada por la siguiente línea: calle de Zurbano y nuevos Ministerios al Oeste, Paseo de Ronda al Norte, trozo de la calle de Velázquez entre Ronda y calle de Goya al Este y calle de Goya y Génova al Sur.

Habiéndose recrudescido, con propósito de desacreditar al Ejército e impresionar la inocencia y credulidad de nuestro pueblo a la propaganda de las emisoras rojas, se llama la atención del pueblo español y del mundo todo contra estas mentiras, tales como que la Aviación nacional arrojaba cadáveres descuartizados y quemados vivos, con el solo propósito de manchar el crédito del adversario.

El General Franco ha reservado en la Capital, después de haber derrotado a los marxistas en campo abierto, una zona señalada como refugio para mujeres, niños, ancianos y no combatientes exenta de los peligros de una guerra dentro de la ciudad.

La traición del litoral

Cuando un día se escribe la historia de estos otros días que actualmente vivimos, habrá de grabarse con letras duras de escarmiento esta lección, alegre y triste a la vez, que ahora aprendemos.

Una lección de lealtades y traiciones, amor y desamor. España y anti-España que—la letra con sangre entra—nos está entrando a fuerza de sangre.

España se ha partido en dos mitades: el campo y el litoral,

y verde, campesina y marinera, tercamente llovida en la tierra y en los mares, fué leal a la consigna de España.

También Galicia puso la valentía de sus hombres en los frentes de combate.

Y junto a ellos, los pobres, los olvidados, los hombres del torrezno y la capa parda.

Y las legiones campesinas marcharon sobre las ciudades malditas. Dejaron la azada y tomaron el fusil. Dejaron sus campos y sus cosechas y sus

Camisería IMPERIAL

Gran surtido en artículos para caballero ESPECIALIDAD en camisas a medida

COMERCIO, 11 — T O L E D O

la yunta y la fábrica, la era y el puerto. Lealtad y traición a la voz de angustia de España. Parece mentira, pero es así.

Porque junto a la costa, se llevaba la vida fácil de las ciudades privilegiadas: puertos, tráfico febril, grandes industrias, riqueza, lujosos barrios podridos. Humo y acero. Vida confortable de los hombres que saben inglés, fuman cigarrillos rubios y beben whiskey escocés de contrabando.

Y en el interior, la visión desoladora de unas tierras en perpetua sequía. Gentes empobrecidas que encierran su vida en los estrechos horizontes de unos pueblos miserables. Torcidas carreteras polvorientas. Monótona vida gris con perspectivas de duros trabajos de sol a sol.

Cuando España, en trance de muerte, tocó a rebato y llamó a los hombres y a los pueblos para que defendieran su vida, sólo una parte—la mejor—acudió a la llamada: el campo. También Galicia, la Galicia azul

casas y sus familias. Y marcharon cara al sol a morir por España.

Los otros, los privilegiados, los ricos, los hombres de las ciudades alegres que tienen fábricas y equívocos barrios de puerto, se pusieron contra España. Y quisieron su muerte. Y trataron de darsela poniendo sus trincheras frente a las nuestras y lanzando sus hombres contra los nuestros. También ellos lucharon contra España, dispuestos a morir por la anti-España.

Así tenía que ser. Y así ha sido. El interior contra el litoral. Los pobres contra los ricos. La tierra contra el acero. El aire contra el humo. La torre contra la chimenea. El espíritu contra la Materia.

Y esta lección, triste y alegre a la vez, de lealtades y traiciones, que hemos aprendido a fuerza de sangre, habrá de escribirse en la historia con letras duras de escarmiento.

Al cerrar la edición

El mando rojo ha ordenado a sus milicianos que abandonen el Cuartel de la Montaña, pues se encuentran en mala situación.

La situación de Madrid es extremadamente grave.

El parte rojo dice que el Ejército hace grandes esfuerzos por cortar la línea gubernamental. Ayer una sección de Regulares atravesó el Manzanares, pero tuvo que detenerse ante la bravura de los milicianos.

Ya la lucha comienza en las calles y en las barricadas—agrega el locutor de radio Teatín—que esos desgraciados han construido para que les sirva de tumba.

Radio Club Portugués comunica que un camión que llevaba milicianos rusos a Barcelona ha volcado, y al parecer, todos sus ocupantes han resultado muertos.

Otro parte rojo manifiesta que en el sector del Puente de los Franceses, las fuerzas insurrectas intentaron infiltrarse en las líneas que ayer ocuparon los gubernamentales, y éstos obligaron al enemigo a batirse en retirada.

La Junta de Defensa de Madrid ha acordado reunirse en sesión permanente.

La dificultad máxima de las fuerzas nacionales estaba en cruzar el río. Los legionarios se disponen a ocupar Madrid casa por casa y barrio por barrio. Estas fuerzas van provistas de abundantes ametralladoras de fabricación rusa, que han sido cogidas a los rojos en sus frecuentes derrotas. En la hora de telegrafiar, se me dice que los rojos han abandonado el Cuartel de la Montaña.

Radio Club Portugués nos transmite otro comunicado del Gobierno rojo. En las primeras horas de la noche anterior, dice dicho comunicado, una columna facciosa atravesó el Manzanares y llegó hasta la Ciudad Universitaria. Desde el Cuartel de Varela se oye un fuego intenso de fusilería y el repique incesante de las ametralladoras. La impresión que tenemos es que Madrid será ocupado dentro de tres o cuatro días, y cuando eso suceda, las fuerzas rojas que se hallan operando por el Guadarrama tendrán que abandonar sus posiciones, pues, en caso contrario, serían cogidas entre dos fuegos.

Las columnas nacionalistas que estaban en la Casa de

Campo han atravesado el Manzanares y han ocupado al otro lado del río importantes posiciones. El hecho de haber cruzado el Manzanares, cosa que no solo ha hecho la Infantería, sino también la Artillería y demás secciones, supone una gran victoria, quizás la decisiva, toda vez que en ese sector tenían los rojos sus mejores defensas.

Moscou.—Han sido clausurados los llamados «Días de España» destinados a recaudar fondos para los marxistas españoles.

El sábado pasado fué recibido por el Presidente del Comité ejecutivo de la Unión Soviética, la delegación de los anarquistas españoles, pronunciándose discursos.

Madrid.—La aviación nacional bombardeó esta tarde la capital. Las explosiones de las bombas abrieron las ventanas de muchas casas, al mismo tiempo que la presión del aire lanzaba al suelo a muchas personas.

San Juan de Luz.—Ha llegado uno de los más activos jefes del terrorismo en Madrid, el cual ha ganado la frontera francesa dirigiéndose a Marsella. En los comienzos de la guerra civil en España, este hombre, tipógrafo de oficio, comenzó a sobresalir por sus crueldades. García Atadel ha sido la pesadilla de infinitas personas. Su ansia y su mayor deleite consistieron en torturar.

Radio Club Tenerife

Burgos. Continúan en la capital madrileña los desmanes y arbitrariedades de los rojos. Últimamente se ha dado una disposición para que, sin excusa ni pretexto alguno, hombres y mujeres se dediquen a construir trincheras en las calles. Quienes se resistan, serán considerados como facciosos y por lo mismo fusilados.

Salamanca. Esta tarde aparecieron sobre la capital tres aviones de bombardeo rusos, que lanzaron nueve bombas sobre distintos lugares, sin producir ningún efecto, pues en su mayor parte no han explotado. Sólo una anciana resultó ligeramente herida. Las baterías antiaéreas y la aviación les puso en inmediata fuga.

Burgos.—Las fuerzas de ingenieros prosiguen la construcción de puentes y pontones para atravesar el Manzanares, cosa que ya se ha hecho con normalidad por diversos puntos.

Madrid.—Hay que hacer cola en la capital durante varias horas para conseguir un mínimo de pan, aceite, etc. Esta falta de víveres es el punto débil de la resistencia. El racionamiento es enorme y numeroso y su límite es difícil de establecer. Además, el número de refugiados y de evacuados aumenta considerablemente, cosa que viene a agravar la situación. La gran inquietud es el agua.

¡ESTUDIANTE!

¿Sabes lo que es el S. E. U.?

S. E. U. es el Sindicato donde las aspiraciones escolares se funden con el interés supremo de una Patria grande.

S. E. U. es la juventud escolar dispuesta a colaborar en la nueva España.

S. E. U. te ofrece un puesto en sus filas.

¡Viva la Universidad Nacional!
¡ARRIBA ESPAÑA!



MAQUINAS
DE ESCRIBIR

V. GULLON

Callejón de San Pedro, 5
T O L E D O